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本报讯 （记者毛玺玺 程颖）打

通“断头路”，就是打通“民意路”。近

段时间，市区稻香路南延工程成了市

12345 民呼必应各平台的高频词，仅

民呼必应掌上平台平观新闻后台有

关稻香路南延的诉求就有 33 条，甚

至有市民直呼：稻香路到底还能不能

香了？

“热线这边收到有关稻香路南延

的诉求更多，几乎每周都有几条。”市

政府热线办主任王群星说。

群众盼的，就是政府要干的。就

此事，平顶山日报社多次跟踪报道，

分别从市住建局、湛河区等相关部门

了解情况，积极回应市民诉求。前不

久，民呼必应记者以《稻香路何时实

现全线通车？市住建局：正在修改完

善原设计方案》为题进行了报道。

4 月 9 日，市住建局局长黄建军

说：“周末无休，大家在稻香路现场

为 下 周 的 贯 通 工 程 开 工 仪 式 做 努

力，能早一天开工就早一天，市民等

太久了。”

4 月 13 日上午，在湛河区姚电大

道通往恒大名都小区路口附近，随着

市稻香路贯通工程开工仪式的启动，

围观者中有人鼓掌：“好！终于要打

通了！”

稻香路南延工程北起和顺路、南

至黄河路，全长 1500 米。工程分道

路和铁路箱涵两部分，其中道路工

程已于 2022 年 9 月建成。“本次实施

的 铁 路 箱 涵 工 程 由 武 汉 铁 路 局 代

建，目前正进行前期可研、设计等审

批工作，预计下半年开工。今天开工

建设的是附属匝道工程，稻香路全线

贯通指日可待。”市住建局副局长程

德强说。

为什么稻香路南延工程拖了这

么久？市住建局回应称，稻香路南延

工程涉及铁路箱涵顶进工程，而铁

路 箱 涵 顶 进 工 程 事 关 铁 路 运 行 安

全，铁路部门无论在方案审批还是

在箱涵建设方面要求都十分严格。

“前期沟通花费了大量时间，但是我

市没有放弃，自始至终都在努力。”

程德强说。

根据武铁工有关文件规定，每年

5月中旬至 9月高温汛期期间，为保证

铁路运行安全，原则以箱涵预制为

主，不允许顶进作业。每年 3 月至 5

月中旬以及 10月至次年 1月为箱涵顶

进黄金时期，原则上需连续施工，不

能跨越汛期和重要节假日。稻香路

下穿框构为四孔分离式箱涵，需 3 次

架空、3 次顶进，桥址处为坚硬岩石，

开挖难度大、工期长，加上顶进前的

工作坑开挖、箱涵预制等施工时间，

此次箱涵施工期仅有两段时间可供

选择，一是上半年的 1月至 6 月，二是

下半年 8 月至次年 1月。稻香路铁路

箱涵顶进工程建设任务于 2023年 1月

29日由湛河区政府移交给市住建局，

2 月相关前期工作启动，仅铁路局前

期审批、招标等项目前期工作时间至

少需要半年。

“单从施工时间上看，上半年开

工也不现实，若是盲目开工，箱涵顶

进作业可能进入汛期阶段，严重影响

铁路的运行安全，是铁路管理部门明

令禁止的。因此，箱涵顶进作业最快

也只能在下半年进行。在此，恳请市

民理解铁路工程的特殊情况并支持

我们的工作。”程德强进一步补充说，

接下来一方面要积极和属地政府、市

城管部门沟通，加快拆迁及建筑垃圾

清理进度，保障附属匝道工程与铁路

箱涵工程同时启用；一方面要持续与

武汉铁路局保持沟通协调，争取 7 月

完成铁路箱涵工程各项审批、招标等

工作，签订代建合同进场施工，10月 8

日前完成箱涵顶进前的工作坑开挖、

箱涵预制等准备工作，10 月 8 日后开

始顶进施工。

“‘断头路’就好比是城市的‘毛

细血管’，一头连接城市发展，一头连

接群众利益。民有所呼、我有所应，

打通‘断头路’、畅通‘微循环’，下一

步，我们将用心用情用力加快推进稻

香路南延工程，争取明年 1 月底前建

成，实现全线贯通，早日让‘稻香路真

正香起来’！”黄建军说。

对于稻香路南延工程，平顶山

日报社将持续跟进报道，进一步回

应市民诉求。有诉求，您来提，“我”

来应，欢迎市民朋友通过市 12345 民

呼 必 应 掌 上 平 台 留 下 您 的 诉 求 和

建议。

回应：加快推进南延工程，争取明年1月底前建成

市民直呼：稻香路到底还能不能香了？

“白衣在身，慈悲在心，捧出心、

拿出钱、献出血，都为那些素不相识

的生命。自然击人以风雪，你用爱心

温暖；命运置人于悬崖，你用真情去

阻挡。那流动的红马甲告诉我们，平

凡的生命，也一样是英雄。”1月 19日，

总医院举行“医心向党·最美践行者”

颁奖典礼，闫国钦成为 10名获奖者之

一，这是评委会给他的颁奖词。

他说：“我认为，每帮助一个人，

就像捧出一束微光。大家都乐于助

人，光线就会越来越亮，我们的社会

也会越来越光明。”

捐助学生80余人

“闫叔叔，您好！向您汇报一下

我的学习情况。最近，我总是容易

受别人影响，学习劲头也没有原来

足了……”3月 22日，利用休息时间看

完资助学生小为（化名）寄过来的信

件，闫国钦提笔回信，在鼓励小为的

同时，还表示可以给他找个老师分析

一下原因。

青涩稚嫩的笔迹、溢于言表的感

谢、娓娓道来的心事……办公室放着

的一摞信件是闫国钦这些年捐资助

学的见证。

1982 年闫国钦从洛阳医学高等

专科学校（今河南科技大学医学院）

毕业后，到郏县人民医院工作，后来

辗转到深圳一家医院、市中医医院、

总医院工作。40余年来，他白衣从未

离身，慈悲之心常在。

2008年，闫国钦进入总医院骨科

工作。当年，闫国钦妻子刘冬的舅舅

范剑平从上海回到郏县探亲。其间，

范剑平跟随市志愿者协会志愿者到郏

县农村走访，看到许多困难家庭的孩

子和老人，便发动“亲友团”捐款。

闫国钦一家就是首批响应的“亲

友团”之一，每年春秋两季给老人和

孩子捐款。“我和妻子都有工资，女儿

就用自己攒的零花钱。一开始，我把

钱捐给志愿者团队，托他们转交。后

来，除了捐款，也去参加活动。”闫国

钦说，他还把自己外租的房子收回，

给上海白云屋基金会做办公室。

“在爷爷的关照下，我一定努力

学习，当一名优秀的学生，长大后成

为国家的有用之人，以爷爷为榜样，

帮助他人……”家住郏县堂街镇的小

薇（化名）父母离异，她和爷爷奶奶相

依为命，爷爷患有多种老年病，家庭

经济十分困难。闫国钦从小薇上小

学一年级开始就资助她，懂事的小薇

每过一段时间就会给闫国钦写信。

“我几乎每年都会去看看她，小姑

娘性格开朗，学习成绩也不错，看到她

健康成长，我很欣慰。”闫国钦说。

从 2008年至今，闫国钦持续捐资

助学，最多的时候捐助5个学生。历年

来，他累计捐款 4万余元，受资助者 80

余人次，被市慈善总会、市志愿者协会

评为“爱心助学先进个人”。

成立团队做公益

2014 年，闫国钦从总医院骨科转

到康复科工作，不少同事得知他常年

捐资助学后，也委托他捐款。当时的

康复科党支部书记林晓辉跟着他参

加了几次助学活动后，便和闫国钦牵

头成立了康复支部志愿者服务队。

2017年，市志愿者协会总医院工作站

成立，康复支部志愿者服务队更名为

闫国钦志愿者服务队。

捐资助学是服务队的一项重要

活动，最多的时候服务队捐助 30余名

学生，目前捐助 13名学生。6年来，服

务队捐助学生 180 多人次，累计捐助

善款及物资价值 9万余元。

除了捐资助学，作为一个成员都

是医护人员的志愿者服务队，闫国钦

常常带领队员下乡村、进社区，开展

医疗专题培训、健康咨询、医院导诊

等活动。

“闫大夫好得很，平时有啥事问

他，他说得都很详细。根据他的指导

做锻炼，我这胳膊腿恢复了不少。”提

起闫国钦，市民李先生满口称赞。

李先生说，由于脑梗留下后遗

症，他右侧上下肢存在功能障碍。4

年前，闫国钦带领服务队到社区义

诊，他到现场咨询，闫国钦帮他查看

身体状况后，给出了健康指导和锻炼

方法。后来，他们成了朋友。按照闫

国钦的指导，他的肢体功能这几年逐

渐恢复。

“这么多年，闫老师一直坚持做

公益，很不容易。他是一个打心底愿

意做公益的人，也真正做到了以身作

则、无私奉献。我们都很钦佩他，也

愿意追随他的脚步，为公益出一分

力。”加入服务队多年的总医院妇幼

体检科主任郭洁说。

在闫国钦的带领下，6年来，服务

队开展公益活动 40余次，为不少像李

先生这样的患者提供帮助。

无偿献血救人命

“叔，过年好！最近身体咋样？工

作还忙吗？”十几年来，几乎每年春节，

闫国钦都会接到同样的问候电话。

此事要从 20多年前说起。

上世纪 90年代初，闫国钦在郏县

人民医院骨科工作，当时我市的无偿

献血制度还未建立，没有中心血站，

采血、化验、用血都在医院直接进行。

有一天，正在上班的闫国钦听说

有个患者急需 O 型血，他二话不说为

其捐献了 400毫升全血。由于抢救及

时，患者被挽回了生命。一家人非常

感谢他，之后经常与他联系。

后来，患者家的两个儿子长大了，

母亲常常给他们说“救命恩人”的事

情，让他们不要忘记感恩。就这样，兄

弟俩长大后一直与闫国钦保持联系。

“他们都非常有心。老二在南京

开超市，几年前，我和同事到南京旅

游，他跑前跑后给我们做导游。”闫国

钦说，没想到当年的无心之举能收到

这份绵延的回馈。

20 多年来，闫国钦持续无偿献

血，仅在电子献血证上显示的献血次

数就有 20多次。

头上华发生，慈悲仍在心，提起

未来，还差几个月就 60岁的闫国钦语

气坚定：“只要我还能走动，这个红马

甲就会一直穿下去。”

（本报记者 杨岸萌 文/图）

闫国钦：白衣在身 慈悲在心

每帮助一个人，就像捧出一束微光。大家都乐于助人，光线就会

越来越亮，我们的社会也会越来越光明。 ——闫国钦

人 物 名 片

闫国钦是平煤神马集团总医院（以下简称总医院）健康体检科副

主任医师，也是市志愿者协会总医院工作站闫国钦志愿者服务队负

责人。多年来，他热心公益，持续捐资助学、帮扶老人；带领志愿服务

队队员下乡村、进社区开展志愿服务活动；坚持无偿献血，点亮了 20

余人的生命之光，获评市志愿者协会“优秀志愿者”、爱心助学先进个

人、中国平煤神马道德模范。

本报讯 （记者王代诺）小区居民

跳广场舞声音大，影响了其他人正常

休息怎样办？近日，汝州市 12345 政

务服务热线接到该市建设路万基名

家小区多名业主反映的“烦心事”，该

市城管局给出了居民满意的结果。

“噪声污染问题比较常见，在实际

处办中，需要多部门齐抓共管、分类施

策。”汝州市政务服务热线负责人说，

接诉后，该市热线办与城管部门取得

联系，共同推进问题解决。

据汝州市城管局执法五大队大队

长沈亚超介绍，经调查发现，该小区现

场有唱歌团体、广场舞团体各 1个，使

用有高音量音响设备。执法人员向两

个团体的负责人宣传讲解了《环境噪

声污染防治法》有关规定，告知其使用

高音设备的娱乐行为对周边市民正常

休息造成了影响，已经构成噪声扰

民。同时，与两个团体的负责人商定

开展跳舞、唱歌等娱乐活动要在夏季

21：30前、冬季 21：00前结束。

随后，当事人均调低了高响音量，

并承诺不再出现类似现象。

限制时间跳广场舞

汝州市 12345热线为居民“降噪”

本报讯 （记者王亚楠）4月 13日，

一场由市鸣慧社会工作服务中心组织

的公益演出在郏县堂街镇临沣寨幸福

院上演，36名志愿者为老人们送上了

精心排练的文艺节目和真挚的关怀。

表演在戏曲《朝阳沟》中拉开帷

幕，老人们不时跟着哼唱、鼓掌，现场

气氛热烈。

82 岁老人徐付山行动不便，看到

他拄着拐杖颤颤巍巍地前行，志愿者

张景会和林小芳赶忙上前搀扶。“伯，

不用慌，咱慢慢走，今天有好多节目

呢。”张景会说。

《抬 花 轿》《大 祭 桩》《寇 准 背

靴》……当天，志愿者表演了 30 余个

节目，历时 3个小时。“节目真好，适合

我们老人。”“志愿者为我们端茶倒水，

太贴心了。”老人们纷纷夸赞道。

据市鸣慧社会工作服务中心负责

人赵子鸣介绍，为了此次演出，志愿者

提前两个月就开始排练，还专门挑选

了老人们喜欢的戏曲。该中心将每周

在市区及周边县区举办文艺演出，丰

富老人们的精神文化生活。

爱心义演暖人心

本报讯 （记者王代诺）“已经来水

了。给你们打过电话后，很快有人来

修了，谢谢你们！”4月 13日，舞钢市杨

庄乡郜林村村民拨打该市 12345 政务

服务热线表示感谢。

日前，郜林村突然停水，部分村民

未提前储水，以致生活不便，情急之下

拨打了舞钢市12345政务服务热线。

接诉后，工作人员立即形成工单转

办至该市水利局。该市水利局第一时

间安排水务公司人员到现场调查。经

调查，郜林村地处山区，需使用增压泵

增压供水，因上游管道存在漏点，有村

民将增压泵阀门关闭，导致整村停水。

查清原因后，水务公司立即安排施工人

员加班加点维修破损管道，恢复供水。

突然停水 村民求助

舞钢市 12345热线协调快办快结

本报讯 （记者李科学）30 多岁的

妻子想接种 HPV 九价疫苗，但一直等

不到合适的。近日，市民符先生通过

平观新闻 12345 民呼必应掌上平台留

言：我市什么时候能够扩龄接种九价

HPV疫苗？

接到符先生反映的问题，经市热

线办派单，市疾控中心给出了回复：

2022 年 8 月，九价 HPV 疫苗获得中国

国家药品监督管理局批准适用年龄从

16 岁至 26 岁女性扩展为 9 岁至 45 岁

女性，并更改药品注册通知书，通知书

中要求说明书及标签随之更改。市疾

控中心门诊部按照上级部门规定，所

注射疫苗必须遵照说明书规定执行。

目前，市疾控中心所采购的九价 HPV

疫苗随盒说明书及包装盒上标签接种

对象依旧是 16岁至 26岁女性。

我市何时能扩龄接种九价 HPV 疫苗？
市疾控中心：目前严格按照说明书规定执行

市民在查看稻香路南延规划设计图 本报记者 毛玺玺 摄

闫国钦带领服务队开展义诊活动

本报讯 （记者王亚楠）4 月 13 日

一大早，张学满急匆匆地从市区光明

路中段的“张学满理发店”赶往平煤神

马集团总医院，为患者义务理发。

“姐，又让你跑一趟，辛苦了。”一

见到张学满，该院烧伤整形外科主管

护师张俊鹏就赶忙上前迎接。“2001

年我在神经外科上班时，就经常看到

她在医院义务理发，患者都很满意。”

张俊鹏称赞道。

患者姚国晓因脚部受伤，3 月中

旬开始住院，头发长了也没法修剪。

张学满专注地为他理发，不到 10分钟，

姚国晓杂乱的头发就变得干净清爽。

“这手艺真好，不愧是专业的。”姚国晓

的妻子余香萍笑得合不拢嘴。

“叔，你躺好我给你理理发。”患

者柴文全因烧伤不能动弹，在他侄子

柴坡的协助下，张学满将一个红围裙

小心翼翼地垫在柴文全的头下，尽量

不让头发茬掉落在病床上。蹲下、俯

身 、调 整 位 置 …… 张 学 满 变 换 着 姿

势，耐心地为柴文全理发，热得满头

大汗。

当天上午，张学满共为 11 名患者

免费理发。

义务理发“送清爽”

本报讯 （记者王亚楠）“这个孩子

太可怜了，你们能帮帮他吗？”4 月 13

日，市志愿者协会志愿者滕红纳表示，

他们在协助市民政局走访困境儿童

时，叶县仙台镇刁庄村困境儿童岳飞

飞（化名）让她感触颇深，希望社会爱

心人士伸出援手。

“娃娃今年 10岁，本来就过得太苦

了，最近又被确诊为股骨头坏死。”岳飞

飞的爷爷岳鹏（化名）说，岳飞飞现在

年纪太小不能做手术，只能吃药治疗。

岳飞飞的母亲在他 1 岁时去世，

奶奶患有偏瘫，爸爸患有精神疾病。

“多亏了村里的危房改造，帮我们

盖了这间房子，我们才有地方住。”岳

鹏说，岳飞飞和他睡在一个房间，“孩

子的书包破得很，想换个新的，要是能

再有一些新的学习用品就更好了。”

如果有爱心组织和爱心人士愿意

帮 助 岳 飞 飞 ，可 拨 打 记 者 电 话

18537581776 或 市 志 愿 者 协 会 电 话

15637551675。如果您需要帮助，或身

边有需要帮助的人，也可联系我们。

10岁男孩需要一个新书包


